

L'Intersection entre EMI (Expérience de Mort Imminente) et Spiritisme

Par Brian Foster

Résumé

Aux États-Unis, la littérature et la recherche sur les EMI (expériences de mort imminente) se sont multipliées. Il y a de nombreuses histoires sur Internet détaillant ce qui se passe pour des personnes qui ont fait une EMI. Les histoires auraient pu être extraites d'un des nombreux livres psychographiés par Francisco C. Xavier. Xavier est un adepte du Spiritisme, qui existe depuis les années 1850, fondé par Allan Kardec. Le Spiritisme permet de replacer les EMI dans leur contexte et explique pleinement ce que d'autres personnes, à travers leurs expériences, ont commencé à explorer.

Introduction

Il y a eu de nombreuses histoires au sujet des EMI (Expériences de Mort Imminente) depuis que les humains sont sur Terre, mais avec la venue d'Internet, le regroupement et la discussion des expériences des gens a atteint un nouveau niveau. La conception de l'ordre de l'Univers et de leur place dans celui-ci a subi une transformation pour les personnes ayant eu et écrivant sur les EMI. Savoir qu'ils ont réellement une âme et qu'elle vit au-delà de leur corps physique génère tout une nouvelle série de questions. Le Spiritisme peut répondre à ces questions.

Certaines des histoires récentes d'EMI publiées sur le site nderf.org (Near Death Experience Research Foundation), soulignent le sentiment d'étrangeté et sont une motivation pour explorer l'état de l'univers dans lequel notre esprit vit.

'Alors que j'étais sur la civière, j'ai observé au loin une lumière très blanche, dont je me rapprochais, c'était comme si je flottais dans l'air.' ' Victorio, Argentine, publié en mars 2014^[1]

'Ce déroulement d'images et d'espaces vides se développait et progressait en continu, présentant une ligne de conséquence délicate et constante en ordre parfait,

une chaîne d'événements, cependant d'une certaine manière, ils avaient lieu tous en même temps. Le passé, le présent et le futur avaient lieu tous en même temps. C'était motivant d'être le témoin de l'ordre et du sens que toutes ces petites images semblaient avoir dans 'la grande photo'. J'ai ressenti beaucoup de compassion. Tout m'était pardonné. En fait il n'y avait rien à pardonner. Je pouvais voir qu'il y avait un 'ordre parfait' à ma vie. D'une certaine manière, c'était comme regarder une équation mathématique ou une somme qui a un sens parfait – tel événement and tel événement créent ce genre de résultat. C'était une simple représentation de cause et effet naturels avec une douce compréhension.' ' Romy, Australie, publié en mars 2014[2]

Les gens qui font des EMI écrivent qu'ils rencontrent des esprits et qu'ils communiquent avec des membres de la famille décédés, as Fabio, Italie. 'Je 'sens' une présence, quelque chose, quelqu'un, je ne peux pas l'expliquer. Je n'ai rien vu et n'ai entendu aucun mot, néanmoins, je réalise soudain que 'l'orateur' a toujours été là, et m'avait suivi lorsque j'étais dans le tunnel, et d'une certaine manière il m'avait peut-être aidé à faire demi-tour. Nous avons débuté un dialogue silencieux. Un amour immense et inconditionnel. Un flux d'amour.[3]

Qui sont ces autres êtres et comment peut-on parler avec des membres de la famille qui ont quitté la Terre depuis longtemps ? Notre esprit vit-il une fois seulement dans un corps physique ou nous voyageons vraiment à travers de multiples vies ? De nombreuses religions et personnes croient dans le concept de réincarnation. La réincarnation procure un cadre pour l'existence d'une âme immortelle et une raison pour laquelle nous renaissons vraiment. Des personnes, qui n'avaient aucune croyances religieuses auparavant, une fois revenues à la vie après une EMI, ont accepté que leur âme est immortelle et que la réincarnation est un processus nécessaire dans notre quête pour devenir un individu meilleur et plus aimant. Kevin Williams, qui travaille pour le site www.near-death.com, a rassemblé et cité des extraits d'un document de recherche rédigé par Amber Wells, dans son article il souligne ce qui suit :

'La majorité des expérienceurs ont mentionné l'apprentissage ou l'éveil comme étant le but principal de la réincarnation. Voici quelques commentaires d'expérienceurs:

"L'esprit doit s'incarner dans la matière afin d'en faire l'expérience et apprendre. Il y a des schémas de karma pour apprendre des leçons et pour travailler l'esprit dans la matière."

"Le vie elle-même est une succession d'apprentissages. Les leçons sont universelles, les deux plus importantes étant la vérité et le pardon."

"Nous progressons à notre propre rythme pour atteindre la lumière. I vous faites des choses qui vous éloignent de la lumière, alors vous prolongez votre temps ici."

"La qualité intérieure est là, le soi intérieur persiste, mais l'aspect extérieur qui peut avoir semblé être très fort, est dissout. L'individualité n'était pas la même là-bas. C'était identique à tout le

monde et tout le monde était moi. Votre esprit est toujours vous. Vous n'êtes pas la personnalité que vous êtes sur Terre. Dans l'autre dimension, vous êtes tout, la lumière est tout." [4]

[Accueil](#) [EMIs Actuelles](#) [Partager EMI](#)

Les résultats et commentaires ci-dessus ont tous été expliqués par les doctrines du Spiritisme. Les personnes qui ont voyagé à travers une EMI savaient ce dont ils faisaient l'expérience, mais maintenant ils ont un nom pour la structure entière de l'univers dans lequel ils sont entrés pour un bref moment.

Qu'est-ce que le Spiritisme ?

Le Spiritisme explique pourquoi nous sommes ici sur Terre., les raisons pour lesquelles nous devons traverser de bons et mauvais moments dans nos vies, et fournit la base des raisons pour lesquelles nous voyageons à travers des vies successives. Le Spiritisme nous a été présenté par le monde des Esprits afin qu'ici sur Terre nous puissions nous perfectionner pour préparer la Terre à atteindre un plan plus élevé d'existence, et en même temps améliorer notre capacité à nous aimer les uns les autres.

Le Spiritisme nous a été amené via le travail d'Allan Kardec. En 1857, en réponse à l'intérêt grandissant envers les esprits et les médiums, Allan Kardec (pseudonyme de l'instituteur et pédagogue français Hippolyte Léon Rivail Denizard) a établi une série de questions destinées à détecter la nature exacte et les souhaits des esprits. Il n'acceptait pas d'information d'un médium unique, mais vérifiait la réponse à une question auprès de multiples médiums à travers l'Europe. [5] Allan Kardec a écrit un total de cinq livres documentant les réponses à ses questions. Les principes de base du spiritisme sont les suivants :

1. Aimer Dieu.
2. Faites aux autres ce que vous voudriez que les autres vous fassent.
3. Pratiquer la justice.
4. Pardoner à tous ceux qui vous ont offensé.
5. Réparer nos propres fautes.

Les esprits nous ont révélé les faits fondamentaux de notre existence :

1. Votre âme est immortelle.
2. Vous voyagez à travers de multiples vies comme processus pour apprendre à aimer, être fraternel et être désintéressé.
3. L'objectif de Dieu est qu'un jour, chaque esprit devienne pur.
4. Il n'y a pas d'enfer éternel, c'est une étape pour les âmes qui sont matérialistes et ont un amour de soi excessif. Tôt ou tard, chaque esprit en enfer reconnaît le besoin d'abandonner ses instincts matériels.
5. Il y a de nombreux niveaux de paradis. Le paradis n'est pas un endroit d'éternelle villégiature, mais bien de constant travail pour aider les autres.
6. La vie sur Terre est comme une école. Les événements de votre vie vous sont assignés et la façon dont vous réagissez et vous comportez déterminera votre progrès spirituel.

Dans les années 1930 au Brésil, le médium Chico Xavier a commencé à psychographier (le processus qui voit un médium écrire sous la direction d'un esprit) des messages et des livres envoyés par les esprits. Dès le début il lui a été dit de toujours suivre les doctrines d'Allan Kardec. A sa mort en 2002, Chico avait écrit plus de 400 livres. Tous les bénéfices de ses livres ont été versés à des œuvres de charité.^[6] A travers ces livres, les Esprits ont révélé des informations sur Allan Kardec et le plan du monde des Esprits pour notre futur.

1. Quand Jésus faisait référence au 'Grand Consolateur', il annonçait l'arrivée d'Allan Kardec.
2. Pour que la Terre progresse, les humains doivent comprendre que toute action effectuée ici sur Terre aura des conséquences dans leur vie future.
3. La Bible a été écrite par des hommes influencés par leurs croyances et la culture de l'époque. Alors que le message spirituel central de l'amour est éternel, les histoires de la Bible, telles que la création de la Terre en 6 jours, sont des allégories et ne doivent pas être prises au pied de la lettre.
4. Ceci nous est communiqué parce que les humains sont culturellement et techniquement avancés et capables d'accepter ces messages.
5. Le Spiritisme n'est pas censé remplacer les religions mais les compléter avec la doctrine de base sur la réincarnation et son but.
6. La diffusion et l'acceptation du Spiritisme va permettre au monde d'entrer dans un nouvel âge, où la guerre appartient au passé.

7. Le monde des Esprits a planifié ces évènements et guide la Terre au travers d'interventions subtiles.

8. A un moment dans le futur, la science va prouver l'existence de l'âme et de l'après-vie.

Comme on peut le voir, les déclarations présentées dans l'article d'Amber Well, telles que, 'La vie elle-même est une série d'apprentissage. Les leçons sont universelles, les deux plus importantes étant la vérité et le pardon', nous ont aussi été communiquées via un canal alternatif. Celui du monde des Esprits communiquant directement avec les médium pour nous alerter sur une vie au-delà de notre existence humaine unique.

La Vue depuis l'Autre Côté

On peut découvrir la vue de nos expériences depuis le monde des Esprits dans les livres d'Allan Kardec et de Chico Xavier. Allan Kardec, dans son livre *Le Livre des Esprits*, documente, par une série de questions et réponses, ce qui a lieu pendant la séparation du corps et de l'âme ;

154. *La séparation de l'âme du corps est-elle un processus douloureux ?*

'Non ; le corps souffre souvent plus durant la vie qu'au moment de la mort, lorsque l'âme n'a habituellement pas conscience de ce qui arrive au corps. Les sensations ressenties au moment de la mort sont souvent source de plaisir pour l'esprit, qui les reconnaît comme mettant fin à la durée de son exil.'

155. *Comment s'effectue la séparation de l'âme et du corps ?*

'Les liens qui retenaient l'âme étant rompus, elle se désengage du corps.'

- *Cette séparation est-elle effectuée instantanément, et par une transition brutale ? Il y a-t-il une ligne de démarcation distincte marquée entre la vie et la mort ?*

'Non ; l'âme se désengage graduellement. Elle ne s'échappe pas d'un coup du corps, comme un oiseau dont la cage vient soudain de s'ouvrir. Les deux états se touchent et s'entremêlent ; et l'esprit s'extrait, petit à petit, de ses liens de chair, qui sont relâchés, mais pas rompus.' [\[7\]](#)

Ces déclarations ont été écrites dans les années 1850, bien avant l'arrivée de la documentation formelle des EMI. Ce qui précède ne correspond-il pas parfaitement à la sensation de l'esprit légèrement libéré du corps, communicant et voyant d'autres esprits, mais toujours connecté ? Tous ceux qui ont fait une EMI avaient toujours un lien avec leur corps, autrement ils n'auraient pas été capables de retourner vers leur forme physique. La mort est la destruction du corps seulement, notre âme est immortelle.

Dans le livre d'Allan Kardec, *Le Ciel et l'Enfer*, le 23 avril 1862, une évocation est effectuée dans une chambre mortuaire. Les participants communiquent avec Mr. Sanson, qui était membre de la Société Spiritiste Parisienne, il est décédé le 21 avril 1862. Il avait passé une année à souffrir avant sa mort et avait exprimé le souhait que l'on communique avec lui après sa mort. Voici quelques extraits ;

7. *Avez-vous conservé votre conscience jusqu'au dernier moment ?*

'Oui, mon esprit a conservé ses facultés. Je ne voyais plus, je prévoyais. Ma vie entière s'est déroulée dans ma mémoire et mon dernier souvenir, ma dernière volonté, était d'être capable de communiquer avec vous comme je le fais maintenant ; j'ai ensuite demandé à Dieu de veiller sur vous pour que le rêve de ma vie soit réalisé.'

8. *Étiez-vous conscient au moment du dernier soupir de votre corps ? Que vous est-il arrivé à cet instant ? Quelle sensation avez-vous ressentie ?*

'La vie expire et la vue, ou plutôt, la vue de l'esprit s'assombrit. Vous vous retrouvez dans le néant, l'inconnu, et ensuite, comme porté par un pouvoir inconnu, vous vous retrouvez dans un monde où tout est joie et merveille. Je ne sentais plus rien, et je n'étais pas sûr de ce qui se passait : néanmoins, un bonheur ineffable m'entourait et je ne sentais plus l'emprise de la douleur.'[\[8\]](#)

À nouveau, les mêmes sensations, les mêmes sentiments d'amour et de joie. Il existe un livre, *Workers of the Life Eternal*, qui a été dicté à Chico Xavier en 1946, par l'esprit Andre Luiz, qui décrit l'expérience de la mort du point de vue de l'un des esprits qui aident à faciliter le passage d'une personne dans le monde des Esprits. Andre a été affecté à un groupe d'esprits pour aider un homme appelé Dimas à terminer sa vie. La mère de Dimas est également là en esprit pour aider son fils dans ses premiers instants de retour dans le monde des Esprits. Le chapitre sur Dimas décrit les aidants spirituels qui le préparent à la transition finale ;

'Dimas-désincarné planait maintenant quelques centimètres au-dessus de Dimas-dépouille, attaché à son corps seulement par une fine corde argentée semblable à un fil élastique délicat entre le cerveau de matière dense abandonné et le cerveau de matière raréfiée de l'organisme libéré.

La mère de Dimas quitta rapidement le corps matériel et rassembla la nouvelle forme, l'enveloppant d'une tunique d'un blanc immaculé qu'elle avait apportée avec elle.

Pour nos amis incarnés, Dimas était complètement mort. Pour nous, cependant, l'opération n'était pas encore complète. L'Assistant a décidé que la corde fluide devait rester intacte jusqu'au jour suivant, tenant compte des besoins de 'l'homme mort', qui n'était pas encore complètement préparé pour un désengagement plus rapide.

Et alors que le médecin donnait des explications techniques aux parents en larmes, Jeronimo nous a invité à partir, tout en confiant la nouvelle âme désincarnée aux bons soins de la femme qui avait été sa mère dévouée dans le monde physique.'[\[9\]](#)

L'acte de la mort n'est pas une expérience solitaire, mais une dans laquelle le monde des Esprits nous assiste activement. Les écrits du monde des Esprits renforce et procure une validation indépendante des résultats de la recherche sur les

EMIs. En fait, le Spiritisme procure le contexte, la raison, et la motivation pour nos vies ici sur Terre.

Si vous désirez plus d'information sur le Spiritisme, il y a plusieurs endroits où commencer. D'abord You Tube, où vous pouvez chercher sur Chico Xavier. Il y a un film en portugais, avec des sous-titres en français, au sujet de sa vie. Il y a aussi un film, en français, basé sur le premier livre dicté par l'esprit Andre Luiz, appelé *Nossa Lar (Notre demeure)*, qui parle de l'expérience de sa propre mort. Vos pouvez trouver sur Amazon de nombreux livres de Chico Xavier en français. *Le Livre des Esprits*, d'Allan Kardec est aussi sur Amazon [NDLT : et à la Fnac], de même qu'en format PDF, que vous pouvez chercher sur www.spiritist.us, le site a aussi une liste des centres Spiritistes aux USA. Enfin, le site internet www.thespiritistmagazine.com est une bonne source de documentation.

Auteur :

Brian Foster a un diplôme BSCS (bachelier en science informatique) et un MBA (Master en Gestion et Administration). Il a travaillé en R&D pour des entreprises de dispositifs médicaux et en Technologie de l'Information pour de grandes institutions financières.

Travaux Cités

Kardec, A. (2006). *Heaven and Hell*. Brasilia (DF), Brasil: International Spiritist Council.

Kardec, A. (2010). *The Spirits Book*. Guildford, UK: White Crow Books.

NDERF. (2014, March 14). *Near Death Experience Research Foundation*. Retrieved from www.nderf.org: <https://www.nderf.org/>

Wikipedia. (2014, March 7). *Allan Kardec*. Retrieved from Wikipedia: http://en.wikipedia.org/wiki/Allan_Kardec

Wikipedia. (2014, March 7). *Chico Xavier*. Retrieved from Wikipedia: http://en.wikipedia.org/wiki/Chico_Xavier

Williams, K. (2014, March 4). *Reincarnation and Near Death Research*. Retrieved from Near-death.com: <http://www.near-death.com/experiences/reincarnation02.html>

Xavier, F. C. (2008). *Workers of the Life Eternal*. Brasilia (DF) - Brazil: International Spiritist Council.

[1] www.nderf.org

[2] www.nderf.org

[3] www.nderf.org

[4] www.near-death.com/experiences/reincarnation02.html

[5] en.wikipedia.org/wiki/Allan_Kardec

[6] en.wikipedia.org/wiki/Chico_Xavier

[7] Kardec, Allan. The Spirits Book, White Crow Books Questions 154,155, pp. 134-135

[8] Kardec, Allan. Heaven and Hell, EDICEI Cap. 2, items 7-8

[9] Xavier, Francisco C. Workers of the Life Eternal, EDICEI, p. 267